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说咱济南的事儿 拉咱百姓的理儿

□王朝

去年初，因地下室被盗
刘先生损失了1500元物品。
警方调查时由于小区监控
损坏，案情一直没有进展。
刘先生认为物业有很大责
任，但双方就赔偿问题一直
没达成一致。(详见《齐鲁晚
报》10日C04版)

毋庸讳言，如果小区的
监控录像能够正常运转，警
方很容易根据监控破案，为
刘先生挽回经济损失，让犯
罪嫌疑人受到应有的处罚。
因此，小区监控能否正常运
转就显得尤为重要。

这也让我想起了去朋友
家串门丢自行车的情况。去
年一个晚上我骑自行车去朋
友家串门，没想到才一个多
小时的功夫，我放在朋友家
楼洞口的自行车就不翼而
飞。朋友提醒我说，他们小区
里有监控录像，找保安调一
下监控录像看看说不定就
能发现盗车嫌疑人。听朋
友说完，我觉得也有必要
通过此事让保安提高一下
警惕，于是我们小跑着去了
保安值班室。

到了小区保安值班室说
明情况后，没想到一名姓张
的保安负责人对我们说，小
区的监控设备前段时间坏
了，现在还没有维修好，然后
就玩起了手机。笔者当时在
想，小区内的监控设备坏
了 咋 不 提 前 告 知 一 下 业
主，让业主提高警惕呢？到
底啥时候修理好也应该有个
期限吧？

众所周知，现在小区内
除了自行车、电动车外，各种
机动车也在不断增加，如果
对小偷起到震慑作用的监控
录像都能够正常运转，即使
发生偷盗问题，也有可能通
过监控录像抓到嫌疑人；
反之，若让花了不少钱的
监控设备处于“摆设”状态，
则很不利于居民财产和人身
安全。

安全问题发生于须臾之
间，因此笔者建议，相关部
门不妨对小区内的监控设
备来一次健康体检，对存
在的问题及时进行解决。
同时要对相关人员进行业
务培训，使其熟练掌握监
控 设 备 的 操 作 和 维 护 保
养，从源头上降低监控设
备发生故障的几率，从而
保障广大居民生命及财产
安全。

葛原生态

别别让让艺艺术术素素质质测测评评为为难难了了孩孩子子
□穆静

今年起，我省将对中小学校
和中职学生进行艺术素质测评，
结果纳入学生综合素质评价体
系，作为学生中考和高考录取的
参考依据。在开学第一课上，不
少中小学负责人特别强调了培
养学生的艺术和身体素质，通过
增加文体课程，让每个学生至少
掌握一项文艺体育技能。（详见

《齐鲁晚报》10日C09版）
在应试教育广受诟病的情

况下，由教育部门提出对中小学
生进行艺术素质测评，并将测评
结果作为中高考录取的参考依
据，无疑是一个强力的指挥棒，

扭转唯文化课至上的现状，改善
现行评价体系过分关注孩子文
化成绩的弊端，有利于激发一些
有特长的孩子找到自我定位。作
为现代人，应该具备一定的艺术
素养，掌握一种艺术特长也有助
于增加人生的幸福感。

我们欣喜地看到，今年新学
期开学，中小学负责人强调培养
学生艺术和身体素质，有的学校
还开始组织文艺体育学生团
体，并派出专业老师进行指导，
还有的学校将足球课纳入学生
必修课程。中小学生不必像其
父辈那样“一心只读圣贤书”，学
校生活可以多姿多彩，这无疑是
一种进步。

可在中高考这一指挥棒之
下，艺术素质测评千万别变成
了另一种强加于孩子和家长身
上的压力。将艺术素质测评与
中高考挂钩，这直接关系到学
生 的 利 益 ，牵 涉 到 学 生 的 前
途，家长不可谓不重视。艺术
素质测评一出，之前给孩子报
过艺术班的家长估计会长舒一
口气，为自己的明智之举鼓掌。
那些没给孩子报素质班的家长
该着急了，而其第一个想到的恐
怕是赶紧报素质班。孩子的学业
负担本来就重，放学之后再来一
个甚至几个素质班，孩子无疑会
吃不消；如果孩子对所报素质班
不感兴趣，那就更违背了进行艺

术素质测评的初衷。作为学校，
要遵从学生的兴趣，杜绝一刀切
地让孩子学习一种或少数几种
艺术课程。

其实，综合素质测评的目的
是促进孩子的全面发展，而非为
中高考设了一道坎。综合素质评
价并不是要打出多少分，而是在
学生档案中如实记录，高校特别
是艺术类高校在录取时作为参
考依据。

在综合素质测评制度面前，
家长不必过于紧张，更不要盲目
报班，只要积极发掘孩子的艺术
素养，其余顺其自然即可，别让
综合素质测评绑架了孩子的兴
趣才好。

葛剪友巷议

如如此此保保修修，，是是在在给给自自己己挖挖坑坑

别拿消费者不当回事

@金子哥：诚信是每个经营
者必须给消费者的承诺，作为一
个经营者从古到今就有“童叟无
欺”的传统。“吃一堑，长一智”，

“挨过一刀”的顾客和他的朋友
是必然不会再“自投罗网”了，对
商家而言，已经失去了一群客
户。“打江山容易保江山难”，一
个广袤的市场就这样被自己破
坏了。希望商家好好反省一下，
就算市场占有额再大，也不能拿
消费者不当上帝。

如此保修，不如保质

@徐剑锋：需要指出的是，
现在有些厂商陷入了“保修”误
区，将“保修”、“包修”等承诺当
做招徕生意的口号，有的片面认
为反正自己能够为消费者提供保
修，产品质量稍微带些“刺”也无伤
大雅，甚至将一些劣质品投放市
场，消费者买回家后，用不了多
久就会出现这样那样的问题。如
此“保修”，怎能让消费者对厂商
产生信任心理呢？这无疑是商家
自己给自己挖了个坑。

监管部门要“闻风而动”

@甘泉：监管松一尺，维权
难一丈。按照律师说法，消费者
购买的产品维修三次或以上还
不能解决，消费者有权要求经销
商更换产品，王老先生目前已维
修17次，商家仍不更换电脑，显
然是霸王条款。王老先生对此没
有进行投诉，只是靠一个人来来
回回单打独斗，当然与自身维权
意识不强有关，可笔者希望监管
部门闻风而动，出手相助，还王
老先生一个公道。

葛泉眼
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小区监控岂能

成为“睁眼瞎”

打打造造慢慢生生活活区区，，要要做做的的事事还还很很多多
□朱晓慧

日前，在市委、市政府新闻
发布会上，相关负责人透露济南
市将在老城区（护城河以内）打
造“慢生活街区”，在该区域内对
非驻区车辆采取限行措施。所谓

“非驻区”，是指不在护城河以内
居住和工作等。

随着机动车保有量的增加，
拥堵日益成为越来越多的市民
的切身感受。每逢上下班高峰
期，市区内道路拥堵不堪，无论
是开车还是乘坐公交，都运行缓
慢。临近节假日，市区内交通更

是“寸步难行”。
去年，济南转变思路，提出

了发展慢行交通，保障自行车、
行人等慢行交通参与者的路
权，可谓一个有益的尝试。现
在，相关部门提出在老城区打
造“慢生活街区”，无疑是发展
慢行交通的又一举措。此事如
果奏效，除了带来交通上的利
好，还能够减少汽车尾气排放，
在一定程度上改善市区大气质
量。无论是对于老城区的居民，
还是对于提升城市的特色都不
无裨益，从这一点说，笔者要为
此点个赞、叫个好。

同时，也应清醒意识到，交
通问题牵一发而动全身，任何
一项管理举措的出台都势必引
起连锁反应，需要周密详细的
政策、措施配套，打造慢生活街
区还有相当长的路要走。

目前该政策还处在调研
阶段，可能采取的措施包括对
非驻区车辆限行，其他措施还
不明晰。即使对非驻区车辆限
行，也面临着如何划分及识别
驻区非驻区车辆、如何提升公
交运力应对激增的乘客等等
问题。

另外，限行政策虽好，可毕

竟涉及各方利益，若要顺利实
施，除了方案合理可行，还要经
利益相关的市民的同意才行。
值 得 一 提 的 是 ，在 今 年 两 会
上，立法法修正案草案新增明
确规定，没有法律、行政法规、
地方性法规依据，地方政府规
章不得设定减损公民、法人和
其他组织权利或者增加其义
务的规范。有学者指出，若该
草案通过，今后地方实施限行
必须有相关依据，要体现程序
正义，在作出相应规定过程中
要举行听证会、论证会，广泛征
求公众意见。

葛有么说么

近日，已经70多岁的市
民王老先生向记者反映，他
于2013年年底买了一台电
脑，不久便有了故障。一年
左右的时间，电脑来回修了
17次，可直到现在也没修好
（详见10日《齐鲁晚报》C03
版）。对此，剪友议论纷纷。
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